



**PRÉFET  
DU VAR**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Toulon, le 27 février 2024

### SÉCURITÉ

#### La lutte contre les trafics de stupéfiants s'intensifie dans le Var

Depuis le début de l'année 2024 et alors même que l'année 2023 a été exceptionnelle au regard des quantités de stupéfiants et d'avoirs criminels saisis par les services de l'État, les opérations de démantèlements de points de deal s'intensifient dans le Var.

#### Des statistiques exceptionnelles

Entre le 1<sup>er</sup> janvier et le 22 février 2024, **181 opérations de démantèlement de points de deal ont été menées dans le Var, un chiffre qui a presque doublé par rapport à la même période en 2023**, durant laquelle 92 opérations avaient été menées (873 opérations comptabilisées au total en 2023). La multiplication des opérations « Place nette » voulues par le chef de l'État et le ministre de l'Intérieur joue en faveur de ces résultats exceptionnels. Pour chacune de ces opérations, des renforts en CRS sont octroyés, notamment la CRS 81 créée spécialement par le ministre de l'Intérieur en fin d'année dernière pour mener ces opérations.

Notamment grâce à ces actions, depuis le début de l'année, **ont été saisis** :

- près de 73 kilos de cannabis ;
- plus de 9 kilos de cocaïne ;
- près de 435 000 euros d'avoirs.

#### Le nombre de points de deal en baisse par rapport à 2023

Par ailleurs, au mois de janvier 2024, 38 points de deal sont répertoriés dans le département, **soit 5 de moins par rapport au mois de janvier 2023**. Près de 90 % des points de deal se trouvent en zone police et les 10 % restants en zone gendarmerie.

Par ailleurs, pour sanctionner rapidement les individus porteurs de stupéfiants, les amendes forfaitaires délictuelles ont été largement déployées. Ainsi, depuis le début de l'année 2024, près de 500 amendes de ce type ont été infligées dans le Var, soit 10 % de plus que sur la même période en 2023. Ce sont également **157 trafiquants qui ont été mis en cause depuis le début de l'année**.

**Service de la communication interministérielle  
de l'État en département**

Bd du 112<sup>ème</sup> Régiment d'Infanterie  
CS 31209 - 83070 TOULON Cedex



var.gouv.fr



@Prefet83



@Prefet83

Pour mémoire, en 2023, ce sont plus de 1 000 individus qui ont été mis en cause dans le département dans le cadre du trafic de stupéfiants et plus de 3 000 amendes forfaitaires délictuelles qui ont été infligées.

### **De belles affaires en zones police et gendarmerie**

**La lutte contre les trafics de stupéfiants ne se limite pas aux quartiers les plus sensibles du département. Conformément aux engagements pris en fin d'année dernière, les services de police et de gendarmerie agissent partout dans le Var, y compris en zone rurale, dans un souci d'égalité républicaine.**

Ainsi, plusieurs belles affaires peuvent être mises en évidence :

- à Fréjus, le 9 janvier 2024, 300 kilogrammes de cannabis saisis dans un véhicule abandonné sur une aire de repos ;

- à Brignoles, le 20 janvier 2024, dans le cadre d'un contrôle routier mené par les gendarmes, interpellation d'un trafiquant de stupéfiants en possession de près de 2 000 euros en espèces et de plusieurs drogues en quantité plus ou moins importante. Le numéraire et son véhicule ont été saisis ;

- à Toulon, le 22 janvier dernier, au sein du quartier de la Beaucaire, les équipes de la police nationale perquisitionnent un domicile et découvrent près de 6,5 kilos de cannabis ;

- à Sanary-sur-Mer, le 26 janvier 2024, dans le cadre d'un contrôle de la circulation, un individu était porteur de stupéfiants. La perquisition de son domicile amenait la découverte de 14 260 euros en numéraires et de plus de 4 kilos de cannabis ;

- à Draguignan, le 30 janvier 2024, plusieurs opérations ont été menées pour démanteler un important trafic de stupéfiants implanté sur la commune. Grâce aux investigations menées, plusieurs individus ont été mis en cause, 80 000 euros ont été saisis, ainsi que 2 armes à feu et 120 grammes de cocaïne ;

- à Brignoles, le 8 février 2024, dans le cadre d'un contrôle routier mené par les douanes, un véhicule contrôlé contenait plus de 80 kilos de résine de cannabis. Le conducteur a été incarcéré après sa comparution immédiate.

La lutte contre les trafics va se poursuivre dans l'ensemble du département avec la multiplication des opérations « Place nette » dans les prochaines semaines.

Pour plus d'informations, vous pouvez prendre contact avec le contrôleur général, directeur interdépartemental de la police nationale et le colonel, commandant du groupement de gendarmerie du Var.